

Publicación Episcopal con Licencia del SR. OBISPO DE P. R.



DIRECTOR;
Rev. Padre L. ALVAREZ

DIRECCION: BOX 1902
PONCE, P. R.

ADMINISTRADOR:
Rev. Padre A. NISTAL

DIRECCION: BOX 1950
PONCE, P. R.

COLABORADORES:
RR. PP. Rafael Pagán,
Antonio Villafañe,
Justo P. Ruiz,
Wilbur Fogg,
Francisco Reus,
Lauro Bauza,
Ramón Quiñones,
Angel Escolano
y tambien varios
Fieles Laicos de la
Iglesia.

"YO SOY EL PAN VIVO QUE HE DESCENDIDO DEL CIELO" (S. Juan VI. 51)

EDITORIAL.

:: :: LA OCTAVA DE ORACION :: ::

La Iglesia Anglicana o Episcopal observó la Octava de Oración por la unidad de la Iglesia Cristiana. La Octava ocupa los días del 18 al 25 de enero. Tuvo su origen en la Iglesia Episcopal. Actualmente es observada por todas las Iglesias. Pero la Iglesia de Jesucristo sigue aún dividida. El por qué la oración no ha sido todavía efectiva se debe al pecado del hombre... no los hombres de esta o de aquella iglesia, sino de todas las iglesias. Pero no desmayemos. Sigamos orando aún, con más fervor y humildad, no echando la culpa a nadie; oremos siempre así: **Señor convierte al mundo empezando por mí**"

La división que existe entre las iglesias es ciertamente un escándalo para el cristiano y para el mundo. Oremos, repito, porque pronto se alcance la unidad, no sólo por razón del escándalo que produce la desunión sino principalmente porque Cristo así lo desea.

¿Cómo podrá realizarse? El hecho de que tal Octava de Oración por la unión de la Iglesia de Cristo, empezara en la Iglesia Anglicana o Episcopal, me hace pensar si, por ventura, no será ella la escogida por Dios para servir de medio entre las otras Iglesias cristianas. (?) Porque entre el romanismo y el protestantismo existe un abismo enorme. Nunca podrán darse la mano. Son dos extremos del Cristianismo. Pero la Iglesia Anglicana o Episcopal es una Igle-

sia que posee todo lo que tuvo la Iglesia Católica Primitiva y tiene además las legítimas y necesarias reformas que hubo que hacer a la Iglesia, dañada por los hombres, en el siglo XVI. Quiero decir que la Iglesia Anglicana o Episcopal es católica sin lo que es propiamente romanismo y es evangélica sin lo que propiamente es protestante. Ella, pues, puede ser la **Iglesia Puente** que servirá, con la gracia de Dios, para hacer la unión de los dos extremos del Cristianismo.

Eso mismo también lo llegó a creer aquel célebre publicista, diplomático, y filósofo, y a la vez muy devoto católico romano, José de Maistre, (1753-1821). He aquí sus palabras: "Si alguna vez llegan a unirse los cristianos... ese movimiento, según mi opinión, debe empezarlo la Iglesia de Inglaterra. Ella es de gran valor, pues, cual un medio químico, ella posee el poder de armonizar naturalezas que por varias razones son imposible de unirse. Nosotros los Católicos Romanos estamos muy distantes para poder alcanzar el otro extremo, pero la Iglesia Anglicana es un medio que puede tocarnos con una de sus manos y con la otra tocar a aquellos que nosotros no podemos tocar."

Excelsa y a la vez dolorosa misión la de la Iglesia Anglicana, pues, el romanismo y el protestantismo, ni el uno, ni el otro la comprenden.

(continúa en la pág. 4)

NOTICIAS

Se hacen Episcopales

Leemos en "The Living Church" del pasado 30 de Sept... que dos Congregaciones de católicos-romanos, en el Estado de Texas se han afiliado a la Iglesia Episcopal, bajo la jurisdicción del Obispo MASON, de la Diócesis de Dallas. Ambas Congregaciones son regentadas actualmente por el Rdo. Padre Vega, mejicano, ex-sacerdote católico-romano. Una de esas congregaciones, la de "La Sagrada Familia," en Mc Kinney, está formada por 55 familias, y la otra "La Virgen de Guadalupe" tiene 35 familias.

Del Rev. Padre Joaquín Valdés, anteriormente sacerdote católico-romano, y quién el día 12 del pasado agosto, fué recibido como sacerdote episcopal, en la catedral episcopal de la Habana, en carta que nos ha dirigido, hace la siguiente aclaración: "... Créame que me siento satisfecho y feliz, que de nada me reprocha la conciencia y que estoy plenamente convencido de estar lealmente al servicio de Jesucristo y de su Iglesia. Para este paso, que no suele ser tan fácil, Dios puso en mi camino buenos amigos, iluminó mi inteligencia, movió mi voluntad; y hoy, lo que lamento es no haber conocido antes a fondo la Iglesia Episcopal, porque cuanto más la conozco más la amo y más feliz me siento. Sé que mi Iglesia sigue siendo la Católica, la Apostólica, la de Cristo; que la doctrina y Evangelio que enseñó y predico al pueblo, no es la doctrina y evangelio del Papa, sino la doctrina y evangelio puros del mismo Cristo; en esto último y cosas de este tenor son en las que he cambiado, y..... ¡Gloria a Dios por tal cambio....."

Leemos en "The Living Church" (Mayo 20, 1951) que el Obispo Clingman de Kentucky, durante el año 1950, confirmó y recibió a 421 católicos romanos. En el año anterior, 1949, el

número de conversos fué algo mayor, pues alcanzó a 450 personas.

Lo que es sorprendente es que los católicos romanos, como los miembros de otras denominaciones vienen a la Iglesia Episcopal no han sido **proselitizados**, o sea, no se les ha perturbado en sus anteriores creencias religiosas.

La Iglesia Episcopal, en general, no tiene como política arrancar para ella los miembros de otras iglesias. Ella primeramente busca a los que no pertenecen a iglesia alguna, que en los Estados Unidos es casi la mitad de la Nación. Ella, sí, acepta gustosa a los que voluntariamente se allegan a ella.

¡Un gran record!

Un 6:200 por ciento es el record ganado, en 12 años, por la Parroquia "San Juan el Teólogo" de la ciudad de Houston, Texas.

Cuando la Parroquia se estableció en 1939, el número de comulgantes era de 25, y cinco niños en la clase de doctrina. Ahora hay 1558 comulgantes y 550 niños en la escuela dominical.

La Iglesia atrae a Sabios

De los siete primeros hombres que han ingresado en el recientemente abierto Seminario Teológico de la Iglesia Episcopal en Austin, Texas, cinco de ellos abandonaron notables profesiones, a fin de prepararse para el Sagrado Ministerio en la Iglesia Episcopal.

Uno de ellos era Director del Departamento de Física del Colegio A & M de Texas; otro, es músico; otro, es geólogo; otro Profesor de La Escuela de Negocios en la Universidad de Texas, y el quinto era Director de una Cámara de Comercio. (The Church in Action, Nov, 1951)

SACERDOTES ROMANOS CASADOS

Por el RDO. PADRE L. ALVAREZ

Según una información de Prensa Unida, el Papa, Pio XII, ha concedido a otro ministro protestante casado, converso a la Iglesia Romana, para que siga casado y pueda a la vez ser sacerdote.

Una semana antes de este caso, se había anunciado que otro ministro protestante también casado, luterano, fué ordenado de sacerdote, el 22 de diciembre del próximo año pasado, un día antes de cumplir 70 años.

Y nosotros nos preguntamos: ¿Qué es lo que está buscando la Iglesia Romana, con esa nueva política? Bueno... ¿no será un "Globo de Prueba" para atraer otros ministros protestantes a Roma? ¿No estará buscando principalmente a algunos sacerdotes anglicanos o episcopales casados y que estén sufriendo de "ROMANITIS"? Así parece indicarlo "LA INDIRECTA" lanzada por un informe anónimo del Vaticano, que dice:... **si el clero Anglicano se uniere a la Iglesia Católica (Romana) es seguro que se le permitiría seguir teniendo sus esposas.**"

Pero esté seguro el Vaticano que ese "Globo de Prueba" va a reventar de un pinchazo. Porque aunque el mismo Papa se casare para seguir el ejemplo de San Pedro, que no sólo tenía esposa sino también suegra, (San Mateo VIII, 14-15), o aceptare el consejo de San Pablo "conviene, pues, que el Obispo sea... **marido de una mujer**", y aunque todos los ministros protestantes, y todos los sacerdotes episcopales, casados, se fuesen a Roma y se les permitiera seguir siendo sacerdotes casados, los errores doctrinales y gubernamentales de la Iglesia Romana, por ser antibíblicos y anti-históricos, contradictorios a lo que una vez les fué dado a los Apóstoles y Evangelistas, no por eso dejarán de ser errores. Los sacerdotes de la Iglesia Anglicana o Episcopal están plenamente convencidos de su sacerdocio católico y apostólico, y no creen que necesitan unirse a la Iglesia Romana para ser verdaderos católicos, por cuanto la Iglesia Anglicana o Episcopal ha sido esencialmente siempre católica. ¿O es acaso que Roma quiere probar en la Iglesia Romana Latina lo que permite a los sacerdotes de la Iglesia Romana Oriental, o sea un sacerdocio matrimo-

nial? Eso no sólo daría un gran contentamiento a una inmensa mayoría de los fieles Romanos, y también a un por ciento no pequeño (me atrevo a decir la mayoría del mismo Clero, sino que serviría también para unificar más a la Iglesia Romana, pues de hecho no existe en ella esa Unidad de que tanto ella habla y se blasona. Porque al Clero de ciertos ritos orientales, Roma les permite tener esposas, pero al clero occidental se las niega. Ella permite que el clero oriental se case antes de llegar al sacerdocio, pero no permite que el clero occidental pueda hacer lo mismo.

De modo que en Oriente hay sacerdotes romanos casados, pero en Occidente hay sacerdotes romanos obligatoriamente solteros. Esto parece algo injusto, porque tanto aquel Clero, como el Clero de aquí están sirviendo al mismo Señor.

Pero siempre sigue en vigor, en la Iglesia Romana, el celibato forzoso en los que ya son sacerdotes, bien sean estos del Oriente o del Occidente. De aquí la triste y difícil situación del sacerdote oriental, por cuanto, si tuviere la desgracia de enviudar al poco tiempo de casado, no podrá volver a casarse aunque "se quemé", aunque no tenga "El don de continencia", lo cual está en contra de lo que San Pablo dice: "... **Mejor es casarse que quemarse**". (I. Corintios VII, 9)

La Iglesia Anglicana o Episcopal permite el matrimonio a su Clero lo mismo antes que después del sacerdocio, ¡¡Pero si es un Sacramento!! y, a la vez, ve con buenos ojos el que no pocos de sus sacerdotes, que tienen "El don de continencia", permanezcan libremente célibes, o solteros, tanto del Clero seglar como del regular. Por eso tiene también conventos de Hermanitas y Monasterios de Frailes.

No dudamos que la Iglesia Romana, bajo la dirección del Espíritu Santo llegue a cambiar en esto, como ha cambiado en otras cosas, y permita a su Clero, si así lo deseara, recibir el Sacramento del Matrimonio.

:: LA SANGRE REDENTORA DE JESUS ::

PADRE A. NISTAL

En el libro de la Revelación nos dice San Juan, que "Jesús no sólo nos amó, sino que nos lavó de nuestros pecados con su preciosa sangre"; luego pasa a describirnos ese cántico nuevo que oyó de aquellos ancianos que se hallaban postrados ante el Cordero Inmaculado que decían; (Rev. V-9) "Digno eres Señor de recibir el libro y abrir sus sellos, porque tú has sido entregado a la muerte y con tu sangre nos has rescatado para Dios de todas las tribus y lenguas y pueblos y naciones.

Al describirnos la lucha final del pueblo de Dios, contra la apostasía de muchos que habían de seguir al Anticristo, la razón que nos da del porque salieron victoriosos y triunfantes fué porque: (Rev. XII-II) "Ellos vencieron por los méritos de la sangre del Cordero y en virtud de la palabra de la fe que han confesado y por la cual desamaron sus vidas hasta perderlas por obedecer a Dios".

Según esto, aborrecieron sus vidas y obtuvieron la redención por los méritos de la sangre del verdadero cordero e igualmente en ella hay Salvación.

SALVACION

Nos relata el Apóstol S. Pablo (Hebr. IX-12) "Que presentándose Jesús no con sangre de machos cabríos, ni, con becerros, sino con la sangre propia, entró una sola vez para siempre en el Santuario del cielo, habiendo obtenido una eterna redención del género humano" y alcanzándonos la herencia eterna de ser llamados hijos de Dios, para que como El salió fuera de la ciudad para santificar al pueblo con su sangre, también (Hebr. XIII-12 al 15) "nosotros debemos como El salir fuera para publicar su fe y ser vituperados y escarnecidos como El y de esta manera ofrezcamos a Dios por medio de El sin cesar un sacrificio de alabanzas, es a saber, el fruto de los labios que publiquen y bendigan su Santo Nombre" para que más y más sea conocido y amado de las criaturas que por El recibieron su Salvación y Santificación.

Moisés rociaba a su pueblo con la sangre de los novillos y machos cabríos, como sello del Testamento que Dios había ordenado en favor de su pueblo, ya que según la Ley (Hebr. IX-22) casi todo se purificaba con sangre y sin derramamiento de sangre no se hace remisión; pero

todas estas ceremonias, no eran más que sombras o figuras de lo que había de venir; (Hebr. IX-24) porque no entró Jesús en el Santuario hecho de manos de hombres, sino que entró en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros en el acatamiento de Dios: "Así también Cristo ha sido una vez inmolado para quitar de raíz los pecados de muchos y otra vez aparecerá, no para expiar los pecados ajenos, sino para dar salud eterna a los que esperan con viva fe". (Hebr. IX - 28).

(Continuará)

EDITORIAL

(viene de la primera pág.)

Porque el romanismo le grita: tú no eres más que una de tantas iglesias protestantes... y el protestantismo la insulta diciendo: Tú no eres más que una iglesia romanista... Ante esa errónea apreciación de uno y otro, me parece contemplar a la Iglesia Anglicana en la misma situación en que Cristo se vió en el Calvario (Mat. XXVII, 44)

Mas demos gracias a Dios que ya el protestantismo empieza a darse cuenta de la misión de la Iglesia Anglicana. A ella están volviendo sus ojos, y procuran la dirección de sus Obispos, un gran número de las más notables denominaciones protestantes.

Y no dudamos que a medida que la oración de todos los cristianos se va uniendo más y más a la oración de Jesucristo "Que todos sean unos," y en quien sólo puede haber "unión y concordia", Dios oirá la voz de su divino hijo, resonando en cada una de las ramas cismáticas del Cristianismo, y... mediante algo que nosotros no podemos comprender, el llegará a restaurar la unidad visible de su Santa Iglesia.

Que pronto sea así, es nuestra oración.